



m2A.fr



Inauguration du nouveau site périscolaire de Habsheim

DOSSIER PRESSE | VENDREDI 07 JUILLET 2023

CONTACT PRESSE

PRESSE m2A
Orlane FOUCAULT
Attachée de presse
06 45 86 16 47
orlane.foucault@m2A.fr



Sommaire

m2A, la compétence périscolaire au service des habitants	3
Le nouveau site périscolaire de Habsheim, un atout supplémentaire pour le groupe scolaire Nathan Katz	4
Les chiffres clés du site périscolaire de Habsheim et du périscolaire m2A	7
Programme massif d'investissement : le périscolaire, une priorité de m2A	8

m2A, LA COMPÉTENCE PÉRISCOLAIRE AU SERVICE DES HABITANTS

1^{re} communauté d'agglomération du Grand Est, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) est également l'une des seules communautés d'agglomération de France qui a opté pour la gestion de la compétence périscolaire.

L'engagement de m2A en matière périscolaire

m2A a fait, dès le début, le choix de gérer la compétence périscolaire ; compétence pourtant optionnelle, se démarquant ainsi sur le territoire national.

Son choix se justifie car la question de l'enfance et de la jeunesse est un pilier essentiel dans la vie de l'Agglomération. C'est le point d'entrée de l'attractivité et du rayonnement d'un territoire, car sans la présence de structures d'accueil sur un territoire, les familles ne viendraient pas s'installer. La présence de jeunes foyers, avec des enfants, dans les 39 communes de m2A est primordiale pour garantir leur développement, la dynamique associative et le maintien des écoles dans les communes de l'agglomération.

Cette compétence de proximité s'intègre dans le champ de l'action sociale d'intérêt communautaire et permet de conjuguer l'égal accès des habitants de l'agglomération à son service en tenant compte de la diversité des situations individuelles.

Avec l'évolution démographique et sociale sur son territoire, m2A est attentive à toujours proposer un service périscolaire adapté aux spécificités de territoire, en agrandissant ou créant des sites périscolaires adaptés, pour un accueil toujours plus qualitatif, y compris à travers ses bâtiments, en intégrant la question de la transition écologique et énergétique dans ses projets d'investissement.

« m2A œuvre de concert avec chacune de ses 39 communes pour proposer une offre de service la plus adaptée possible aux besoins de ses habitants. Le service périscolaire est essentiel pour le bien-être des enfants, en leur permettant de bénéficier d'un accueil privilégié après l'école, autour d'animations créatives, et également d'un repas de qualité, le tout sur la base d'une tarification individualisée selon les ressources et la composition de chaque famille. Accueillir les enfants dans des bâtiments adaptés, équipés, et toujours respectueux des normes en vigueur pour limiter leur impact écologique, c'est aussi veiller à leur avenir, aux côtés de leurs parents. »

Josiane Mehlen
Vice-Présidente de m2A
en charge de l'Accompagnement des familles
et du Périscolaire



LE NOUVEAU SITE PERISCOLAIRE DE HABSHEIM, UN ATOUT SUPPLEMENTAIRE POUR LE GROUPE SCOLAIRE NATHAN KATZ

Le groupe scolaire Nathan Katz rénové bénéficie désormais d'un équipement périscolaire de qualité, pour un accueil plus adapté au rythme des enfants, avec une restauration possible sur place et de nouveaux espaces d'activités.

Création d'espaces de restauration et d'activités sur le nouveau site périscolaire



L'accueil périscolaire est, à Habsheim, placé en gestion déléguée par m2A et géré par l'association « L'Île aux copains » depuis 2003.

Actuellement, sur le temps du midi, les enfants des classes élémentaires de Nathan Katz déjeunent au collège Henri Ulrich d'Habsheim et les maternels, quant à eux, occupent une salle mise à disposition par la commune dans l'école maternelle Nathan Katz.

Les espaces dédiés aux enfants maternels de Nathan Katz n'étant pas adaptés à la restauration, m2A a engagé, en lien avec la commune, un projet de création de locaux pour la restauration, ainsi que la rénovation des espaces dédiés aux activités situés au sein des écoles maternelle et élémentaire Nathan Katz.

Une extension dédiée et adaptée aux enfants sur les temps périscolaires

Afin de répondre aux besoins des enfants du périscolaire et après une étude de faisabilité, la commune de Habsheim et m2A, en co-maîtrise d'ouvrage, ont prévu la construction d'un espace de restauration dédié aux enfants d'âge maternel, ainsi que la rénovation des salles d'activités.

Le projet comporte une extension attenante à l'école maternelle, comprenant un espace de restauration pour 60 enfants maternels en un service, un office et un bureau pour le responsable. En outre, le projet intègre la rénovation de deux salles de l'école maternelle dédiées aux activités périscolaires et la mise aux normes des sanitaires de l'école. Par ailleurs, la rénovation de deux salles au sein de l'école élémentaire, dédiées aux activités périscolaires, a également été prise en compte.

La commune de Habsheim a confié cette mission au Syndicat de Communes de l'Île Napoléon (SCIN). Les travaux ont démarré en 2021 et se sont achevés au printemps 2023.

Le nouveau site périscolaire Nathan Katz est inauguré le vendredi 7 juillet et la commune de Habsheim organisera dès le lendemain, le samedi 8 juillet, des portes ouvertes de 9h00 à 13h00 permettant à tous les intéressés de visiter les nouvelles installations.

« Lors de la conception de ce projet, nous avons placé l'intérêt des enfants au cœur de nos préoccupations. Un restaurant périscolaire joue un rôle primordial dans la vie de nos enfants. Il leur offre un espace convivial où ils peuvent partager des repas équilibrés, parfois le seul de la journée, favorisant ainsi une alimentation saine et éducative.

C'est également un lieu de socialisation, où les enfants peuvent tisser des liens d'amitié et apprendre les valeurs du respect et de la solidarité.

Ce bâtiment qui s'intègre parfaitement dans cet écrin de verdure de l'école, nous l'avons réalisé avec le concours de l'agglomération m2A qui a la compétence en termes d'activités périscolaires.

C'est une nouvelle porte qui s'ouvre sur l'avenir des élèves qui bénéficieront de cette infrastructure. Nous nous réjouissons de les accueillir. »

Gilbert Fuchs
Maire de Habsheim



LES CHIFFRES CLES DU SITE DE HABSHEIM ET DU PERISCOLAIRE m2A

Les chiffres clés du site périscolaire de Habsheim

- **Montant des travaux périscolaires : 1 279 868 € HT**
Le montant final sera défini après finalisation des décomptes.
- **250 m² de bâtiments périscolaires créés.**
- **Les subventions obtenues pour ce projet : 648 239 € HT** répartis comme suit :
 - **Etat : 312 975 € HT**, dont :
 - Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux (DETR) : 46 628 € HT
 - Dotation de Soutien à l'Investissement Local (DSIL) : 266 347 € HT
 - **Collectivité européenne d'Alsace (CeA) : 153 077 € HT**
 - **Caisse d'Allocations Familiales (CAF) du Haut-Rhin : 94 500 € HT**
 - **Région Grand Est : 87 687 € HT**
- **Reste à charge m2A / Commune : 631 629 € HT**

Il est à noter que cette opération, outre la construction du périscolaire, a nécessité des travaux pour un coût, à charge de la commune de Habsheim, de :

- 122 375,72 € TTC (101 979,76 € HT) pour la rénovation/mise aux normes de l'école élémentaire, sans cofinancement ;
 - 72 463,92€ TTC (60 386,60 € HT) pour le passage en Led de l'ensemble de l'éclairage du groupe scolaire avec une participation de l'Etat à hauteur de 24 154,64€ HT (DSIL).
- **Accueil périscolaire d'une capacité de 220 enfants le midi et 124 le soir.**
 - **305 enfants** bénéficiant du service d'accueil périscolaire de Habsheim pour l'année scolaire 2022/2023, soit un taux de prise en charge de 68 % des élèves du groupe scolaire Nathan Katz.



Les chiffres clés du périscolaire m2A

Le périscolaire sur l'ensemble du territoire de m2A, c'est :

- **102 accueils périscolaires**, dont 68 en gestion directe et 34 en gestion déléguée
- **11 823 enfants de m2A accueillis** sur les temps périscolaires (midi et soir)
- **8 185 places le midi** et **5 154 places le soir**
- **en moyenne, 7 500 repas servis le midi** et **4 500 goûters le soir**
- **plus de 480 agents périscolaires** (responsables, animateurs, vacataires) et **120 agents de cantine**
- **un budget de fonctionnement de plus de 20 millions d'euros** (dont 11,5 millions d'euros de coût net du périscolaire restant à charge de m2A, après déduction des recettes parents et CAF)
- un soutien financier aux structures : conventions de financement de fonctionnement, concessions de service public, sans compter le soutien aux structures via des subventions d'équipements...
- **40 millions d'euros d'investissements inscrits dans la programmation pluriannuelle d'investissement de m2A (PPI)**, dont 29,9 millions d'euros déjà engagés sur les dernières rénovations, agrandissements et création de locaux périscolaires.



PROGRAMME MASSIF D'INVESTISSEMENT : LE PERISCOLAIRE, UNE PRIORITE DE m2A

Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) a inscrit dans son Projet de Territoire « Vision 2030 » sa politique volontariste en matière de périscolaire, pour conforter l'offre d'accueil dans ses 39 communes. A ce titre, des études ont été listées, des travaux engagés et certains projets réalisés, avec **29,9 millions d'euros déjà investis au niveau périscolaire sur les 40 millions d'euros inscrits dans la programmation pluriannuelle d'investissement (PPI) en matière Périscolaire et Petite Enfance**, sur les projets suivants :

Les études en cours

- **Illzach** : création de locaux périscolaires au sein du futur groupe scolaire Les Jonquilles
- **Mulhouse - Coteaux** : création de locaux périscolaires au sein des trois nouveaux groupes scolaires des Coteaux (Matisse, Camus, Peupliers)
- **Mulhouse - Freinet** : création de locaux périscolaires pour l'école élémentaire Freinet
- **Mulhouse - Sellier** : création de locaux périscolaires pour l'école Sellier
- **Mulhouse - Victor Hugo** : création de locaux périscolaires au sein du nouveau groupe scolaire Victor Hugo
- **Rixheim** : création de locaux périscolaires pour les écoles du centre
- **Staffelfelden** : création de locaux périscolaires pour les écoles Cité
- **Wittelsheim** : création de locaux périscolaires pour les écoles du Centre
- **Wittenheim** : création de locaux périscolaires pour l'école maternelle Fontaine et les écoles élémentaires Curie et Freinet (périscolaire Centre)

Les travaux en cours

- **Baldersheim** : agrandissement du périscolaire existant afin de permettre la restauration des enfants d'âge élémentaire
- **Lutterbach** : agrandissement du périscolaire Cassin
- **Riedisheim** : création d'un local périscolaire pour l'école élémentaire Lyautey

Les projets finalisés pour l'année scolaire 2022/2023

- **Berrwiller** : agrandissement du périscolaire existant. **Inauguration à venir.**
- **Brunstatt-Didenheim – commune de Brunstatt** : agrandissement du bâtiment existant de près de 500 m² afin de créer notamment un espace de restauration au sein du périscolaire. Mise en service septembre 2022.
- **Brunstatt-Didenheim – Commune de Didenheim** : nouveau site périscolaire « Les Bambins de l'III ». Mise en service en septembre 2021.
- **Flaxlanden** : création de locaux périscolaires. Mise en service janvier 2023.
- **Habsheim** : création de locaux périscolaires pour les enfants de l'école maternelle Nathan Katz et rénovation des espaces d'activité élémentaires. **Inauguration ce vendredi 07 juillet 2023.**
- **Kingersheim – Louise Michel** : création de locaux périscolaires pour les enfants de l'école maternelle Louise Michel. Mise en service septembre 2022.
- **Kingersheim – Village des enfants** : remplacement du bâtiment modulaire existant. Mise en service en janvier 2021.

- **Mulhouse – Plein Ciel** : création de locaux périscolaires attenants à l'école « Plein ciel » (bâtiments modulaires). Mise en service en octobre 2021.
- **Riedisheim** : création de locaux périscolaires attenants à l'école élémentaire Bartholdi. Mise en service septembre 2022.